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#EPS2024
 Pour une EPS et un sport 

scolaire olympiens !

Si vous n'êtes pas encore syndiqué.es, 
ce bulletin comporte une fiche de 

syndicalisation et une enveloppe T !

Ce bulletin 
comporte une 
affiche A3 
pages 6 et 7 
à dégrapher !
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Edito

#EPS2024
 Pour une EPS et un sport scolaire olympiens !

Site internet :

http://www.snepfsu-versailles.net/

Le SNEP-FSU-Versailles souhaite tout d’abord une bonne rentrée à l’ensemble de la profession ainsi 
que la bienvenue aux collègues qui rejoignent notre académie. Au printemps dernier, au terme d’une 
campagne sur le mouvement académique où le SNEP-FSU-Versailles dénonçait une énième fois le 
manque de créations de postes au regard de l’augmentation du nombre d’élèves, nous écrivions : 
« il faut aujourd’hui 1 000 élèves supplémentaires dans un département pour créer un poste EPS. 

En 10 ans c’est une augmentation de 2.5 % du taux d’HSA que nos services enseignants ont dû 
absorber pour faire face à cette politique du contre-emploi ! ». Ces choix politiques en matière d’édu-
cation continuent d’accroitre à chaque rentrée scolaire, la charge professionnelle des collègues.

 En cette rentrée 2023, le PACTE enseignant, laissant croire à une hausse de nos rémunérations, 
vient alourdir un peu plus la charge du travail enseignant et risque fort de fragiliser le collectif dans 
nos équipes pédagogiques.
Et comme si cela ne suffisait pas, c’est une attaque sans précédent qui vient d’être portée sur notre 
droit à la formation continue. Alertés par nos collègues formatrices et formateurs, nous apprenons 
en ces jours de rentrée que les stages FPC devront, en partie cette année, se dérouler pendant nos 
vacances ! 
Recrutement insuffisant, Remplacement de courte durée faisant peu cas de la continuité pédago-
gique, FPC sur les congés scolaires et dispositif « 2 h de sport » hors sol disciplinaire en collège, 
tracent le projet d’éducation sportive au rabais de ce gouvernement !

 Le SNEP-FSU-Versailles porte et défend une toute autre vision permettant véritablement d’éduquer 
sportivement tous nos jeunes en favorisant  pour chaque élève, son accès à la culture et la pratique 
des APSA.
 En cette année olympique, ensemble jouons collectif pour que 2023/2024 soit enfin l’année d’un 
développement performant et mieux reconnu de l’EPS et du sport scolaire à l’école ! 

Bonne lecture et bonne année scolaire qui te verra, on l’espère, rejoindre le SNEP-FSU-Versailles 
car notre profession n’est jamais aussi forte et respectée qu’unie et rassemblée autour de son outil 
culturo-syndical préféré !

Eric Olivero 
Lycée JB Corot (Savigny-sur-Orge)

« Elément indispensable d’échanges permettant à chaque enseignant-e de réactualiser ses 
compétences professionnelles, la FPC permet l’expression des besoins et la traduction en 
action de formation ; c’est aussi une structure importante d’intégration des nouveaux col-
lègues dans le travail des équipes sur les contenus disciplinaires. C’est un DROIT dont tout 
enseignant doit pouvoir bénéficier tout au long de sa carrière » 

Bulletin académique n°26, janvier 2014 -Jacotte Sels
 secrétaire académique SNEP-FSU-Versailles et responsable FPC 
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Le paritarisme, gage d’équité et de 
transparence

Depuis la disparition d’un contrôle paritaire 
des opérations liées aux mutations, l’admi-
nistration a réussi l’exploit d’ignorer toutes 
les priorités légales au fil des ans. Cette 
année a encore apporté son lot d’erreurs ! 
Un certain nombre de collègues nous ont 
contacté et ont pu voir leur barème cor-
rigé et/ou leur affectation revue. Malheu-
reusement, d’autres se sont vu opposer 
un refus, alors même que l’administration 
reconnaissait son erreur. Avant la Loi de 
transformation de la Fonction Publique, les 
propositions des commissaires paritaires 
du SNEP-FSU amélioraient chaque année 
une centaine de situations. Il est donc 
urgent de revenir à un contrôle paritaire 
des opérations relatives à la carrière.

Une carte scolaire à reconstituer 
chaque année 

De nombreux collègues nous ont commu-
niqué leur résultat d’affectation ou les arri-
vées et départs de leur établissement. Pour 
ceux qui auraient oublié de le faire, merci 
de nous les communiquer à l’adresse :
corpo-versailles@snepfsu.net

De même, pour les TZR qui ont reçu un 
établissement de rattachement en juin, une 
affectation à l’année en juillet ou en août, 
nous sommes demandeurs de vos résul-
tats, l’administration ne nous communi-
quant plus rien.

Bruno Maréchal 
Collège Gagarine (Trappes)

Corpo

Mouvement intra 2023 :  l’administration persiste dans l’erreur

DEP Collèges Lycées
Lycées 

professionnels
Zones de 

remplacement
78 29 pts 34 pts - 14 pts

91 14 pts 29 pts - 14 pts

92 21 pts 28 pts 29 pts 14 pts

95 14 pts 14 pts 14 pts

les barres du mouvement 2023

Rendez-vous de carrière 2023
L’immense majorité des collègues qui 
ont engagé la procédure de contes-
tation ont obtenu satisfaction l’an 
passé. Pour ceux / celles qui ont eu ou 
auraient dû avoir un rendez-vous l’an 
passé, les comptes rendus viennent de 
tomber. Il est important de ne pas rester 
isolé et d’agir lorsque vous constatez des 
incohérences.

3 étapes pour contester :
cApporter dès à présent des commen-
taires sans vous limiter au nombre de 
caractères autorisés par l’application, par 
voie hiérarchique au Recteur et envoyer 
un double à : 
corpo-versailles@snepfsu.net
cA la réception de l’avis final, contester 
en utilisant la procédure. Nous serons 
disponibles pour vous accompagner 
avant l’envoi de cette contestation.
cSi vous n’obtenez pas satisfaction, 
contester à nouveau en saisissant la 
CAPA où siègent des élu•es du SNEP-
FSU. Pour ceux qui n’ont pas été visités, 
vous allez peut-être faire partie de la 
session de rattrapage en début d’année 
scolaire. 

Si votre rendez-vous doit avoir lieu 
cette année (ce sera le cas, des ensei-
gnants d’EPS actuellement au 6, 8 ou 
9ème échelon), vous avez dû recevoir 
un mail via Iprof vous signifiant ce ren-
dez-vous de carrière. Mais il y a parfois 
quelques loupés (notamment pour celles 
et ceux qui viennent de changer d’aca-
démie ou qui ont bénéficié de l’ASA par 
exemple).

Important à savoir, l’ancienne DRH du 
rectorat a bien confirmé qu’il n’existe 
pas de quotas pour les items ou les avis 
finaux contrairement à ce qu’affirme cer-
tains IA-IPR EPS.

Dans les 3 semaines suivant votre ren-
dez-vous, vous serez destinataires des 
appréciations des évaluateurs. Vous 
pourrez formuler des observations. Nous 
vous conseillons vivement d’y mettre 
tous les commentaires que vous sou-
haitez, notamment en cas de désaccord. 
Pendant toutes les phases, avant, 
pendant, ne restez pas seuls !

Bruno Maréchal 

Hors Classe, Classe Exceptionnelle et 
Echelon Spécial 2023

c79 promus à la Hors Classe contre 56 en 
2019. C’est la conséquence directe du pas-
sage d’un ratio de 16,9% à 21% obtenu grâce 
à l’action de la FSU. De manière générale, les 
collègues vont y passer plus tôt. Malheureu-
sement un retard est toujours constaté pour 
les femmes. 
c26 collègues ont accédé à la Classe Ex-
ceptionnelle avec une sur-représentation des 
hommes - sans la prise en compte de nos 
revendications par le ministère, ce chiffre 
aurait pu être de 0.
cConcernant l’Echelon Spécial, ce sont 13 
collègues (dont seulement 4 femmes) qui ont 
été promus.
L’an prochain, un nouveau système assurera 
les promotions. Les récentes victoires syndi-
cales permettront un meilleur accès de toutes 
et tous à ce troisième grade. Dans le respect 
de nos revendications, nous continuons d’in-
tervenir pour rendre cette voie de promotion 
accessible à l’ensemble de la profession. Le 
SNEP-FSU continuera également à mobiliser 
la profession pour obtenir une revalorisation 
à la hauteur des responsabilités exercées ! 
Nous sommes loin d’avoir rattrapé les 22% 
de pouvoir d’achat perdus depuis 1980.
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PACTE : Ne nous trompons pas !

Toutes les annonces présidentielles et gou-
vernementales sur l’éducation de la rentrée 
ne se sont portées que sur les absences 
des professeurs et sur le sport à l’école à la 
veille des JOP.

Malheureusement les propositions formu-
lées sont loin d’être à la hauteur des enjeux !

D’abord sur l’absence des professeurs, les 
absences de courte durée sur lesquelles 
se centrent les annonces (réunion, for-
mation continue, compétitions UNSS) ne 
représentent en réalité que 13% du total 
des absences de professeurs. Ce ne sont 
pas ces absences de courte durée que 
les familles déplorent mais bien un 
poste vacant ou un congé maladie de 
longue durée dans les disciplines défi-
citaires à la rentrée sans qu’il n’y ait la 
moindre option pour les remplacer faute 
de candidat. Et cela malgré des jobs dating 
intensifs de la part des rectorats ! Et ces 
postes vacants sont bien le résultat de la 
politique gouvernementale de ces dernières 
années avec les nombreuses suppressions 
de postes, des conditions de travail qui se 
dégradent (effectifs par classe / tâches 
administratives qui s’accumulent / pression 
hiérarchique) et des revalorisations sala-
riales qui ne sont pas à la hauteur du travail 
réalisé par les enseignants.

Les conditions de travail des enseignants 
vont pourtant encore se dégrader. En 
effet, les enseignants travaillent déjà 
en moyenne 43h par semaine (Source : 
enquête Emploi du temps 2010-Insee, trai-
tements et calculs DEPP). Mais cela ne 
suffit apparemment pas. A présent, toutes 
les réunions devront se dérouler en dehors 
des temps de cours. Peu d’enseignants ne 
passent pas une partie de leurs congés à 
corriger des copies ou à préparer leurs 
cours, et pourtant, il faudra désormais que 
leur formation professionnelle se déroule 
sur le temps des vacances scolaires. Mais 
dans quelle profession demande t-on 
aux travailleurs de se former sur leurs 

vacances ? Et l’on se questionne encore 
sur les problématiques d’attractivité du 
métier ?

Nous avons déjà perçu dès cette rentrée 
que les directions des établissements sont 
sous pression face aux absences des pro-
fesseurs et commencent à l’exercer à leur 
tour sur les équipes enseignantes. Les 
décrets d’application autour du PACTE sont 
sortis pendant l’été. Ils ne laissent plus de 
place à l’interprétation. Ce sont les rempla-
cements de courte durée qui doivent être 
la priorité des attributions des briques. Si à 
l’heure actuelle, nombre de nos collègues ne 
sont pas tombés dans le piège et ont refusé 
de signer malgré les problématiques sala-
riales, le chantage et la culpabilisation sont 
à craindre très prochainement. Les chefs 
d’établissement risquent de demander aux 
collègues voulant suivre une réunion ou une 
formation de se trouver un remplaçant eux-
mêmes ! Nous garderons une grande vigi-
lance concernant les mercredis matin. En 
effet, les professeurs d’EPS sont régulière-
ment sollicités sur ces temps quant à l’orga-
nisation ou l’accompagnement des compé-
titions UNSS. Aucun enseignant d’EPS ne 
doit se voir obliger à signer le pacte sur  la 
mission de Remplacement de Courte Durée 
pour que ces collègues puissent être auto-
risés à remplir leur mission concernant le 
sport scolaire. 
C’est bien à l’Etat et non aux enseignants 
d’assurer la continuité du service public 
d’enseignement en recrutant davantage 
de professeurs titulaires et formés et 
surtout en améliorant les conditions de 
travail des enseignants en poste.

Par ailleurs, la communication gouverne-
mentale qui persiste à présenter les dis-
positifs : APQ en primaire ou « 2 heures 
de sport en plus » au collège comme les 
solutions à la sédentarité ne sont que des 
effets d’annonce. A contrario, le SNEP-FSU 
défend l’idée que c’est en renforçant les 
horaires d’EPS en les portant à 4 heures 
sur toute la scolarité et le sport scolaire 

pour tous et en favorisant la création 
des « plus en EPS » (sections sportives 
scolaires et les EPPCS en lycée) que nous 
pourront permettre à tous nos élèves d’ac-
quérir des connaissances et des compé-
tences sportives et artistiques solides pour 
les réinvestir au-delà de l’école.

Mélanie Peltier 
Collège la Mare aux Saules 

(Coignières)
 

Merci PIA ! 

Mélanie PELTIER et Jean FAYEMEN-
DY étaient présents au pot de départ 
à la retraite de Pia HENAFF-PINEAU. 
Comment aurions-nous pu ne pas  
être de celles et de ceux qui ont tenu à 
saluer cette grande dame au parcours 
et à l’engagement professionnels ex-
ceptionnels.
Son exigence et sa rigueur assumées 
au service de la formation et de la 
réussite des étudiant.e.s et des profes-
seurs stagiaires auront marqué toutes 
celles et ceux qui ont eu la chance de 
la côtoyer au STAPS d’ORSAY et à 
l’INSPE de Versailles.
L’excellence des relations que nous 
avons toujours eues avec Pia tradui-
sait un respect partagé, mâtiné d’une 
solide affectation. 

Bonne (active) retraite Pia !

Toutes voiles vers la retraite ! 

Luc Miserey, un monument du secteur 
Sport dans les Yvelines. Très attaché 
à son métier, au foot et à la réduction 
des inégalités sous toutes ses formes, 
il demeurera dans la mémoire collec-
tive un militant multi-cartes (syndical et 
politique). 
Bon vent Luc ! La Rochelle, ça aidera 
puisqu'il paraît que c'est ta future des-
tination !
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BUDGET 2024 : une année olympique sans investissement 
de la Région Ile De France pour l'EPS et le sport scolaire
Le SNEP-FSU a interpelé la Région lors du Conseil Interacadé-
mique de l'Education Nationale (CIEN) du 12 septembre 2023.

En EPS, les budgets 2024 pour les Lycées et LP s’annoncent aussi 
austères que les années précédentes. En effet, les crédits péda-
gogiques étant globalisés à 29 € / élève, charge est laissée aux 
équipes de veiller à ce que les demandes en EPS soient prises en 
compte. Le SNEP-FSU dénonce cette situation qui met en concur-
rence les différentes disciplines. 

Concernant l’accès aux équipements sportifs, la dotation de loca-
tion des installations sportives n’a pas évolué depuis 2013 : encore 
à 8 € / élève cette année, plafonnée aux dépenses déclarées. Pour 
le SNEP-FSU, les besoins doivent être réellement réévalués pour 
permettre un enseignement en toute sécurité.

Comment Agir : interrogez votre gestionnaire et votre Chef d’Eta-
blissement à propos de la dotation location des installations spor-
tives. Regardez si cela correspond à vos besoins. Si c’est insuffi-
sant, faites demander une rallonge au Conseil Régional par votre 
gestionnaire et intervenez lors des CA.

Autre point important, la subvention allouée au sport scolaire 
a baissé de plus de 90% en 3 ans. Cette subvention permettait 
au service régional UNSS d’organiser des rencontres. Avec plus 
de 90 000 licenciés dans notre académie, comment la Région 
peut-elle ignorer le sport scolaire à ce point ?

Le SNEP-FSU continue de demander à la région IDF : 
- Un fléchage des crédits pédagogiques EPS
- Des crédits transport pour se rendre sur les équipements sportifs
- La prise en compte des sections sportives, de l’option EPS et de 
la spécialité EPPCS 
- Le rétablissement d’une subvention au sport scolaire à la hauteur 
de ses besoins
- La mise en place du groupe de travail sur la question des équipe-
ments sportifs, promis régulièrement depuis 2015.

L’ensemble des documents du CIEN avec la dotation budgétaire 
de votre lycée est à consulter sur le site du SNEP-FSU Versailles, 
rubrique équipements.

Sylvain Quirion
Collège F. Truffaut 

(Gonesse)

 

L’an passé, la plupart des lauréat•es du 
CAPEPS affecté•es dans l’Académie de 
Versailles l’avaient été sur des postes « ber-
ceaux » ne correspondant pas à leur situa-
tion (1/2 temps, temps plein), ce qui avait en-
trainé beaucoup d‘inquiétudes et de stress 
en amont de la rentrée. Le SNEP-FSU avait 
alerté le ministère et le rectorat dès le mois 
de Juillet mais rien n’avait été modifié avant 
la pré-rentrée. 
Cette année, les affectations, dans notre 
académie, ont respecté les situations spé-
cifiques des stagiaires mais les modalités 
d’affectation, depuis le loi de la transforma-
tion de la fonction publique, demeurent tou-

jours aussi opaques, car les stagiaires font 
des vœux de zones dans les départements 
sans connaitre la listes des établissements 
concernés.

Le SNEP-FSU accompagne depuis des an-
nées les lauréats dès le début des inscrip-
tions sur la plateforme ALADDIN, puis tout 
au long des vacances pour répondre aux 
nombreuses questions. Nous les conseil-
lons dans leurs démarches et constituons 
des recours en cas de besoin. 
Il est important que les collègues nous 
informent dès qu’ils ont connaissance d’un 
berceau pour un stagiaire afin que le SNEP-
FSU transmette aux lauréat•es une liste la 
plus précise possible en juillet, au moment 
des choix de zone.

Le SNEP-FSU était bien présent le 28 août 
à l’Université de Nanterre à la pré-rentrée 
des stagiaires pour prendre contact avec 
celles et ceux qui le désiraient tout en leur 
transmettant des bulletins d’informations.
Aujourd’hui, après cette rentrée compliquée, 

il est important que les stagiaires soient le 
mieux accompagné•es possible pour facili-
ter leur installation dans les établissements.

Le SNEP-FSU porte le mandat d’une en-
trée progressive dans le métier et s’op-
pose à la réforme de la formation initiée par 
Blanquer et perpétuée par Attal. Le SNEP-
FSU accompagnera toutes et tous les sta-
giaires au cours de cette année scolaire et 
sera présent comme depuis toujours pour 
lutter et défendre les droits à une forma-
tion professionnelle de qualité.

Nous invitons les stagiaires à ne pas rester 
isolé•es et à nous informer de leur situation 
afin que cette année de stage soit une réelle 
entrée valorisante dans notre métier.

Estelle Silly et Gilles Malet 
Responsables du secteur Stagiaire
Stagiaires-versailles@snepfsu.net

Tel : 06 78 28 92 23

Bienvenue aux professeur•es stagiaires dans l’Académie de Versailles
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UNSS 

Les élections des élu•es des AS, un temps incontournable 
pour la démocratie à l’UNSS !

Les élu•es des AS sont d’illustres inconnus pour la plupart des collègues. Ils ont pourtant un rôle important dans les instances déci-
sionnelles de l’UNSS que sont les Conseils départementaux de l’UNSS (CDUNSS), les Conseils régionaux de l’UNSS (CRUNSS) et 
l’Assemblée Générale de l’UNSS. Ils débattent et orientent les politiques sportives et financières de l’UNSS du local au national.
Les élu•es des AS des listes « Le sport scolaire, un droit pour toutes et tous » sont d’ailleurs avec les représentant•es du SNEP-FSU 
les seules voix contradictoires avec les orientations de la DN UNSS depuis plusieurs années.
Pour rappel, ils ont été les seul•es à voter CONTRE le budget prévisionnel présenté lors de l’AG UNSS de juin dernier ! 
Aussi, il est très important que chaque AS se mobilise dès cette rentrée au regard du calendrier ci-dessous :

Calendrier 
Toutes académies Quelles élections ? Dans quel cadre ? Quel•les électeur•rices ?

Avant le 06/10/2023 Élection du comité directeur de 
l’AS (*)

Lors de l’AG de l’AS Par tous les membres de l’AS

Avant le 20/10/2023, les listes devront être déposées par les candidat•es pour l’élection au CDUNSS

Entre le 13/11/2023 et le 
24/11/2023

Élection des représentant•es 
des AS au CDUNSS

Lors d’une réunion du comité 
directeur de l’AS dans les 

établissements

Seulement par les membres du 
comité directeur de l’AS

Rappel : (*) Composition des Comités directeurs des AS (cf. article R. 552-2 du Code de l’éducation) :
a) Dans les collèges et lycées professionnels, le comité directeur se compose pour un tiers du chef d'établissement et des ensei-
gnants d'éducation physique et sportive animateurs de l'association, pour un tiers de parents d'élèves et autres membres de la 
communauté éducative, dont au moins un parent, pour un tiers d'élèves.
[ndlr : exemple avec 3 enseignant•es d’EPS ayant le forfait d’AS dans l’établissement, le comité directeur d’une AS de collège ou LP 
comportera 12 membres].
b) Dans les lycées, le comité directeur se compose pour un quart du chef d'établissement et des enseignants d'éducation physique 
et sportive animateurs de l'association, pour un quart de parents d'élèves et autres membres de la communauté éducative, dont au 
moins un parent d'élève, pour la moitié d'élèves. 
[ndlr : exemple avec 5 enseignant•es d’EPS ayant le forfait d’AS dans l’établissement, le comité directeur de l’AS du lycée compor-
tera 24 membres].

Vous avez reçu le guide pratique des élections UNSS sur vos boîtes professionnelles le 6 septembre 2023. Des modèles de PV d’élec-
tion de comité directeur dans les AS seront disponibles sur le site 
du SNEP-FSU et le matériel de vote sera fourni par les Services 
Départementaux et Régionaux de l'UNSS. Parce que nos reven-
dications se rejoignent, le SNEP-FSU vous invite à VOTER pour 
les listes « Le sport scolaire, un droit pour toutes et tous ».

Mélanie Peltier 
Collège la Mare aux Saules 

(Coignières)








